
 

 

Verbale Comitato Operativo nr 4 – 5 settembre 2023 

 

Nome Cognome Sigla Presente Assente Scusato 

Athos Solcà AS X   

Jolanda Bernasconi JB X   

Robert Maier RM X   

Giordano Pagani GPA X   

Giordano Puricelli GPU X   

Andrea Balmelli AB X   

Andrea Falco AF X   

Mauro Macchi MM X   

Brian May BM X   

Nadia Pellegrini NP   X 

Gabriele Tela GT X   

Patrick Travella PT X   

Rino Turatto RT X   

 

1. Saluto e obiettivi       Pres 
2. Ultimo verbale        JB 
3. Valutazione stagione estiva      Presidente 
4. Sostituzione bersagli 10/50 m      Pres 

- Stato finanze, vendita vecchi bersagli, rimborso cantone 
- Messa in rete 
- Istruzione funzionamento sistema: chi? 

5. Offerta bersagli 300 m       Pres 
- Offerta SIUS 
- Incontro con Autorità comunale 

6. Introduzione nuovo SAT      GPU 
- Prime cifre di partecipazione campagna e PO 

7. Impiego Monitori fine stagione      AS/PT 
8. Prossime gare: Coppa S. Martino, Camp Momò, tiro notturno  AS 
9. Pranzo sociale: formula e località     AS 
10. Nuovi prezzi munizione 7,5 mm: presentazioni varianti e decisione Pres 
11. Stagione 2024: scelta tiro cantonale: Giura o Grigioni    Tutti 
12. Stagione 2023 – 2024, AC, nuovi gruppi allenamento   AS 
13. Stagione 2024: nuovo sistema informatico gestione società  AS 
14. Diversi 

- Campionati svizzeri pistola: assunzione costi camera ED  GPU 
- Concorso squadre Tesserete     GPU 

15. Riunione di debriefing con pranzo e visita    AS 
16. Prossima riunione di comitato durante rassegna gastronomica  AS 

 

 



NR TRATTANDA 

1 Saluto e obiettivi 
✓ Fissare la fine della stagione 
✓ Definire gli aspetti relativi al pranzo sociale 
✓ Decidere di massima quello che vogliamo fare con i bersagli 300 m 

 

2 Ultimo verbale 
✓ Nessuna pendenza da commentare 

 

3 Valutazione stagione estiva 
✓ Due trasferte ai tiri cantonali di sezione in Argovia e di gruppo in canton Obvaldo. 

Risultati buoni, ambiente pure 
Unico neo: Sezione pistola poco presente 

✓ Terminati positivamente i programmi federali. Un ringraziamento a Brian, che per la 
prima volta ha gestito il tutto. 

✓ Per quanto riguarda i risultati: 

• La partecipazione ai vari tiri amichevoli è stata nella norma, non grandi risultati nei 
periodi estivi. 

• Degno di nota la medaglia di bronzo di Sergio Rusconi ai CaTi fucile d’ordinanza. 

• Delusione per gruppo pistola: 6 rango 

• Prossimamente: partecipazione di De Berti e Bernaschina ai campionati svizzeri 
individuali  

✓ Fine giugno: abbiamo ospitato i CaTi pistola con piena soddisfazione della Federazione 
Ticinese. 

✓ Match a terra: il pres si aspettava qualcosa di più, ma è comunque andata meglio 
rispetto allo scorso anno. Verrà riproposto l’anno prossimo. 

✓ CaTi gruppi GT: ottimamente gestito da Robert e anche da Cavasin per quanto 
riguarda il pranzo.  

 

4 Sostituzione bersagli 10/50 m 
 
Stato finanze, vendita vecchi bersagli, rimborso cantone 

✓ Tutto è fatto, le fatture dovrebbero essere state pagate tutte, si potrà pertanto 
procedere con la lettera al cantone (sport toto) per il ristorno, in modo da ricevere i 
soldi entro fine anno. 

✓ Situazione bersagli vecchi: 

• quelli al 10 m sono da buttare 

• Per quanto riguarda quelli al 50 m: contattare Dotti della società di Iragna per capire 
se sono ancora interessati (prezzo totale 4'000 fr) 

 
Messa in rete 

✓ Gli impianti non sono ancora in rete. 
Bisogna far arrivare la rete internet dei due server 10 e 50 m. 

✓ Ciò permetterà di: 

• Modificare il sistema attivando il QR code 

• Dare la possibilità alla SIUS di lavorare da remoto (aggiornamenti….) 
✓ Questo lavoro dovrà essere fatto da un elettricista assolutamente entro fine anno. 

 
Istruzione funzionamento sistema: chi? 

✓ Per l’anno prox bisognerà avere più persone formate per gestire il nuovo sistema. 
✓ Almeno un responsabile per sezione.  

Per il prossimo comitato bisognerà arrivare con proposte concrete. 
 
 



5 Offerta bersagli 300 m 
✓ Incontro con UT: c’è la volontà di collaborare. 
✓ Nel frattempo è emerso il problema di cui si era già discusso in precedenza: un paio di 

bersagli B, che sono del 1986, non funzionano più. Essendo datati non hanno più pezzi 
di ricambio. 
In aggiunta c’è anche il problema appena successo relativo al cavo sommerso 
dall’acqua. 
Quindi oltre al cambio bersagli sarebbe auspicabile anche mettere un cavo di rete o 
fibra ottica 

✓ Mitka Fontana ha chiesto di fare due richieste alla SIUS. 

• Conferma che si possa usare il cavo già esistente in modo da evitare un lavoro. 

• Possibilità di cambiare un bersaglio alla volta  
✓ AS manderà a Fontana tutti i dati e le ultime osservazioni ricevute dalla SIUS, dopo di 

che vedremo come muoverci. 
✓ Per quanto riguarda la parte finanziaria, Fontana suggerisce di non rinunciare 

all’importo che ci danno i comuni in quanto queste cifre sono già state messe a 
preventivo, ma di proporre un pari importo come investimento da parte della 
Mendrisiense 

✓ Investimento ca. 140 mila. (Dip militare 25%, 75% comune). La Società è disposta a 
mettere CHF 30'000.--  a disposizione. 
 

6 Introduzione nuovo SAT 
✓ La confederazione non è stata in grado di fare una simulazione seria. 

In fase di migrazione meno della metà dei dati è stata riportata. 
✓ GPU ha partecipato a due serate di istruzione, sono emersi vari problemi che al 

momento non sono risolvibili.  
✓ Morale: il SAT al momento è un disastro, anche perché la confederazione ha voluto 

fare il passaggio a metà anno e non a fine anno come era stato più volte suggerito. 
✓ AS ringrazia GPU per il grande lavoro che sta facendo.  
✓ Per il futuro ci vorrà anche qualcun altro che lo possa affiancare. 

Prime cifre di partecipazione campagna e PO 
✓ TFC fucile. 468 partecipanti, 424 prestazioni 
✓ TO fucile: 244 partecipanti, 180 prestazioni 
✓ TFC pistola. 442 partecipanti, 395 prestazioni + 44 da aggiungere 
✓ TO pistola: 34 partecipanti 
✓ Ragazzi sotto i 15 anni non hanno diritto al sussidio, valuteremo come procedere per 

il futuro 
 

7 Impiego Monitori fine stagione 
✓ PT continua a sollecitare ma passata l’estate si fa fatica a trovare i monitori di 

riferimento per quest’ultimo periodo. 
AS manderà una mail di sollecito. 

✓ Proposta da parte di PT: dichiarazione di auto-responsabilizzazione (es. disponibilità 
per 5 giornate sull’arco della stagione). 
Si prende atto di questa proposta che verrà senz’altro sviluppata. 

 

8 Prossime gare 
✓ Coppa San Martino 300 m – 23 settembre: al momento 21 iscritti. AS manderà una 

mail di sollecito. 
Inoltre preparerà una check list da consegnare ai responsabili. 

✓ Campionato Momò 7 ottobre: iscrizioni partite, ospiti al 300 m Ponto Valentino, alla 
pistola Lugano. Programma 20 colpi. 

✓ Tiro notturno 28 ottobre: dopo breve discussione si decide di mantenerlo anche se in 
concomitanza con finale JuVe Thun.  

✓ Coppa San Martino pistola 21 ottobre 



✓ Tiro storico Gottardo: quest’anno comincia già il venerdì. Si decide di mantenere la 
tradizione andando il sabato. Tiro e pranzo ai laghetti Audan. 

✓ Tiro del panettone 2 dicembre pomeriggio – pistola e 300 m 
 

9 Pranzo sociale 26 novembre 
✓ Stessa formula dello scorso anno: catering con Barattolo presso il Coronado 
✓ Nel prox comitato porterà la proposta di menu. 

 

10 Nuovi prezzi munizione 7,5 mm 
✓ Il prezzo passa da 30 a 60 cts, (i 5 cts contributo allo sport dall’anno prossimo verrà 

fatturato direttamente dalla Federazione Svizzera) 
✓ La Confederazione ha deciso di: 

• Raddoppiare le indennità dei programmi federali: TO da 20 a 30 fr e TFC da 10,50 a 
20 fr. 

• Aumentare il sussidio per corsi GT: 50 fr in più per giovane formato 
 
Presentazioni varianti e decisione 
Varianti 

1. Mantenere un prezzo invariato 30 cts + 5 cts contributo sport per soci A tiratori 
sportivi (partecipazione gare interne e esterne), prezzo pieno 60 cts + 5 cts per chi 
non partecipa alla gare. 

2. Prezzo pieno per tutti: 60 + 5 cts 
3. Prezzo 30 cts + 5 cts contributo allo sport + 5 cts per uso bersagli per tutti i tiratori per 

tutte le munizioni. 
 

✓ Per quanto riguarda le altre società, per i tiri interni l’intenzione è di mantenere lo 
stesso prezzo. 

✓ Naturalmente l’opzione di non aumentare il prezzo può essere considerata se i 
numeri del TFC rimangono alti. 

✓ La decisione verrà presa dopo che si avranno tutti i dati. 
 

11 Stagione 2024: scelta tiro cantonale: Giura o Grigioni 
✓ Dopo breve discussione e valutazioni si decide che la trasferta ufficiale della società 

sarà in Canton Giura. 
 

12 Stagione 2023 – 2024, AC, nuovi gruppi allenamento 
✓ Prima di tutto AS ringrazia Rino per il grande lavoro svolto finora: ha portato alcuni 

giovani ad ottimi livelli di medaglie. 
✓ Dopo varie riflessioni e valutazioni si è deciso di apportare alcune modifiche: 

• Ampliamento gruppo allenamento 1: si comporrà ora di 6 elementi e verrà seguito 
da Paolo Colombo ed Eros Deberti. 

• Gruppo 2: sarà composto dai più piccoli e verrà seguito da Rino e Massimiliano 
Angemi 

• Gruppo 3: Intermedio e verrà seguito da Mauro e Bernardo Bernaschina. 
✓ AS chiederà a Simone Regazzoni se ha ancora intenzione di creare un gruppo alla 

carabina AC 
 

13 Stagione 2024: nuovo sistema informatico gestione società 
✓ In ufficio è stato installato un nuovo PC, l’idea è di sostituire anche il secondo in modo 

da avere un sistema informatico di gestione performante. 
✓ AS chiederà un’offerta alla ditta di sua conoscenza in modo da poter essere pronti a 

gestire con il nuovo sistema tutte le gare nella nuova stagione. (fermo restando che la 
SIUS ha creato l’interfaccia) 

 



14 Diversi 
✓ Campionati svizzeri pistola: Eros De Berti chiede se la società si può assumere il costo 

della camera. 
Il regolamento non prevede nessun rimborso: dopo breve discussione si decide che 
non  gli verrà riconosciuta l’indennità pernottamento ma l’anno prossimo si rivedrà il 
regolamento nei vari ambiti. 

✓ Concorso squadre Tesserete: GPU sta cercando di organizzare una formazione, il 
costo verrà sostenuto dalla società. 

✓ GPU: 

• comunica che i corsi ripetizione monitori previsti il 27 e il 28 settembre sono stati 
posticipati al 5 e al 6 ottobre 2023. 

• È stato fatto un nuovo ordine munizione valido per il 2024, in quanto per il 2023 il 
nr max di ordini è stato raggiunto. 

• Chiede se i tiri GT sono tutti inseriti da poter chiudere il rapporto fucile. BM 
conferma che tutto ok. 

• Venerdì la Securca (ditta che ha installato il programma per l’apertura porte stand) 
deve effettuare la migrazione del programma dal PC vecchio a quello nuovo. Se non 
si trovano le password c`é il rischio che le impronte vadano perse per cui bisognerà 
rifarle. 

• Informa che nel nuovo SAT non si vede più chi è in possesso dell’arma in prestito, 
per cui nel caso valutare come procedere. 

✓ MM: informa che Terrenghi si mette a disposizione per preparare dei ripiani alla 
pistola 25 m. La società provvederà a pagare il materiale. Il lavoro verrà fatto nella 
pausa invernale. 

✓ RM: 

• Il compito affidato a RM, AF e BM di sviluppare il concetto di formazione corso per 
adulti avanzato è ancora fase di elaborazione. 

• Iscritti GT 2024: è già praticamente al completo, sarà il caso di verificare l’elenco dei 
GT che hanno già frequentato negli scorsi anni per eventualmente fare una 
scrematura. 

✓ PT: proposta per aumentare il numero dei partecipanti al TFC: nel futuro magari 
trovare un momento più tranquillo, che non sia durante la data stabilita da 
calendario, per dare la possibilità anche ai più timorosi di sparare. AS suggerisce a 
questo punto di approfittare delle porte aperte che si terranno in aprile 2024 in tutta 
la Svizzera in occasione dei 200 anni della Federazione CH. 

✓ GPA:  

• Chiede che il regolamento per i GT 300 m venga sviluppato anche per il corsi all’aria 
compressa. AS chiede a RM di parlarne con Rino e Mauro in modo da apportare le 
modifiche necessarie. 

• Vorrebbe fare un sopralluogo assieme a GPU per sistemare la luminosità dei 
bersagli, in modo da trovare una soluzione. 

✓ AS: chiede che i monitori, e non sempre solo il presidente, siano pronti ad intervenire 
qualora un tiratore non si comporti in maniera corretta quando è in possesso 
dell’arma. Magari per evitare questi episodi si possono organizzare corsi di “rinfresco” 
per chi ne necessitasse. 
 

15 Riunione di debriefing con pranzo e visita 
✓ AS ha pensato ad una forma diversa: riunione + visita alla centrale operativa + pranzo. 

Data da stabilire, nel mese di novembre. 
 

16 Prossima riunione di comitato durante rassegna gastronomica: martedì 17 ottobre 2023 
 

 


